

**KAJIAN POLA MIGRASI DI WILAYAH PERBATASAN KECAMATAN
KARANGPUCUNG KABUPATEN CILACAP**

Khofifatun Nurrohmah. 21040121120026. Departemen Perencanaan Wilayah dan Kota

Email: khofifatunnurrohmah@students.undip.ac.id

ABSTRAK

Kecamatan Karangpucung rentan mengalami perpindahan penduduk. Permasalahan jaringan jalan menimbulkan kendala aksesibilitas menuju fasilitas dan pusat kegiatan. Kecamatan Karangpucung dengan aktivitas dominan sektor pertanian tidak banyak menawarkan kesempatan kerja. Pesatnya pertumbuhan wilayah Kabupaten Banyumas menawarkan kemudahan aksesibilitas terhadap infrastruktur dan fasilitas, serta kesempatan kerja yang lebih baik. Hal tersebut menjadi faktor pendorong dan penarik masyarakat Kecamatan Karangpucung untuk bermigrasi ke Kabupaten Banyumas.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pola migrasi di Kecamatan Karangpucung sebagai wilayah perbatasan Kabupaten Cilacap. Sasaran penelitian meliputi identifikasi karakteristik migran, analisis faktor migrasi, serta kajian pola migrasi wilayah perbatasan di Kecamatan Karangpucung. Pendekatan kuantitatif dilakukan dengan metode analisis tabulasi silang, skoring Skala Likert, analisis spasial, dan analisis statistik deskriptif. Data penelitian meliputi hasil kuisioner 100 responden serta data publikasi resmi maupun jurnal akademik.

Hasil penelitian menunjukkan migran Kecamatan Karangpucung cenderung bermigrasi di usia muda dan belum menikah. Motivasi pendidikan dan kesempatan kerja menjadi faktor yang paling mempengaruhi perpindahannya. Pergerakan sirkular (1-6 bulan) paling banyak dilakukan dengan motivasi kembali ke Kecamatan Karangpucung setelah kepentingannya di Kabupaten Banyumas selesai dilakukan. Rekomendasi penelitian menekankan pentingnya peningkatan potensi wilayah berupa penciptaan lapangan kerja, pemberian dukungan fasilitas pendidikan, serta pemerataan infrastruktur di wilayah perbatasan sehingga terjadi perputaran ekonomi dan tidak ditinggalkan penduduknya.

Kata Kunci: Faktor Migrasi, Karakteristik Migran, Pola Migrasi, Wilayah Perbatasan